

## EVOLUCIÓN HISTÓRICA Y SITUACIÓN ACTUAL DE LA ACUICULTURA CONTINENTAL EN ANDALUCÍA

El cultivo de trucha arco iris en Andalucía, sostén principal de la producción acuícola continental, ha sufrido grandes transformaciones en el último decenio pasando de ser un sector centrado en empresas de economía familiar y muy tradicionales, a constituir verdaderas industrias de transformación que han provocado un importante crecimiento en la creación de empleo debido a una mayor industrialización e incorporación de conceptos empresariales en el cultivo de trucha. En Andalucía, más del 80% de la producción en peso actual de trucha arco iris se vincula a dos grandes empresas, así como el 90% de la facturación que asciende hasta los ocho millones de euros, ocupando al 76% del número de empleados en este sector. La mayor parte de esta producción se destina al consumo humano, produciéndose una pequeña cantidad para la suelta en cotos de pesca.

Además del cultivo de la trucha, el sector acuícola continental de Andalucía apuesta por la introducción de nuevos cultivos, como el de tilapia, así como por la diversificación de productos como estrategia de mercado. Por otro lado, cabe destacar el cultivo de esturión, cuya producción se inició en 1993 tras muchos años de investigación, y cuyas perspectivas de futuro en el mercado están orientadas hacia un claro carácter exportador, sobre todo de productos derivados como el caviar.

